

Katya Echazarreta: la primera mexicana en viajar al espacio hace historia

La jalisciense se convierte en un modelo a seguir al ser la primera mujer nacida en México en llegar al espacio como parte de la misión NS-21.

Por Luz García



4 de junio de 2022

‘Siempre lo supe y siempre lo supimos’, expresó la madre de Katya Echazarreta, en el momento en el que se enteró de que su hija llegaría al espacio. Katya, una joven oriunda de Guadalajara, Jalisco, hoy se convierte en la primera mujer mexicana en viajar al espacio, tras ser seleccionada por la compañía de transporte aeroespacial de Jeff Bezos, Blue Origin, para integrarse a la tripulación en la misión NS-21.

La tapatía se mudó a Estados Unidos a los siete años de edad, momento en el que decidió que lograría su gran hazaña. ‘Cuando tenía 7 años decidí que quería ir al espacio. Ahora tengo 26 y estoy a punto de convertirme en la primera mujer mexicana en llegar ahí. Hoy estoy aquí porque siempre creí que estaría’, compartió en una de las postales que los integrantes de la tripulación escribieron antes de la misión, misma que despegó el día de hoy, sábado 4 de junio a las 8:00 A.M., hora de México, luego de que la fecha se postergará por unos días, debido a ajustes técnicos que fueron comunicados por la misma empresa.



¿Quién es Katya Echazarreta?

Katya Echazarreta con uniforme de Blue Origin

Katya Echazarreta es ingeniera electrónica. Santiago Sierra

La biografía de Katya Echazarreta, a pesar de su corta edad, ya está repleta de logros, tantos como metas por cumplir. La mexicana es ingeniera electrónica y, desde hace tiempo, incluso antes de la misión de Blue Origin, usa sus redes sociales para inspirar a mujeres y latinos que están interesados en abrirse camino en la industria espacial. Desde su Instagram, Twitter, canal de YouTube y TikTok difunde su experiencia formándose como ingeniera.

Echazarreta también ha colaborado con YouTube siendo coanfitriona de la serie Netflix IRL, mientras que en la cadena CBS ha participado en el programa Mission Unstoppable.

<https://youtu.be/UJRsbjGBMXo>

¿Qué edad tiene Katya Echazarreta?

Katya Echazarreta nació el 16 de junio de 1995. Actualmente tiene 27 años. Desde que era niña supo que deseaba viajar al espacio y trabajar en la NASA, sueños que son producto de una inagotable curiosidad, según ha revelado en varias entrevistas.

¿Qué estudió Katya Echazarreta?

Desde su página web, Echazarreta comparte las barreras por las que atravesó al dejar su país. El ‘trabajo duro’ fue uno de los principales motores que la llevaron a graduarse como Ingeniera Electrónica por la Universidad de California, en Los Ángeles (UCLA), al mismo tiempo en el que logró ser pasante de la NASA, en donde trabajó en cinco misiones. Posteriormente, comenzó su maestría en Ingeniería Eléctrica en la Universidad Johns Hopkins.

Katya Echazarreta, la primera mexicana en el espacio, dedica su viaje a la comunidad latinoamericana. Con un emotivo video, la mexicana comparte un mensaje en el que dedica el vuelo al espacio a su

país y a toda la comunidad latinoamericana. ‘Mi deseo es que veas esta misión, creas en ti, y sepas que puedes ser el próximo’, finaliza.

Desde su página web, Echazarreta comparte las barreras por las que atravesó al dejar su país. El ‘trabajo duro’ fue uno de los principales motores que la llevaron a graduarse como Ingeniera Electrónica por la Universidad de California, en Los Ángeles (UCLA), al mismo tiempo en el que logró ser pasante de la NASA, en donde trabajó en cinco misiones. Posteriormente, comenzó su maestría en Ingeniería Eléctrica en la Universidad Johns Hopkins.

¿Cómo logró Katya Echazarreta viajar al espacio?

La ingeniera fue seleccionada de entre más de siete mil candidatos, de más de 100 países, gracias a la iniciativa ‘Citizen Astronaut Program’ de Space for Humanity. Una organización que busca ampliar y hacer más inclusivo el acceso al espacio para la humanidad. Ahora, la jalisciense podrá vivir la experiencia y compartir el ‘Efecto Perspectiva’, el momento en que se observa en primera persona la forma de la Tierra estando en órbita.

Su conciencia por la falta de mujeres en el campo, lejos de desanimarla, la han motivado para dar aliento y ser inspiración para quienes, a través de sus valores y esfuerzo, hoy vemos a Katya Echazarreta como un modelo a seguir.

¿Cuál es el Instagram de Katya Echazarreta?

Puedes encontrarla en Instagram como @katvoltage, donde ha acumulado 140 mil seguidores gracias a su constante difusión sobre su carrera. Y es que la joven se ha convertido en un ejemplo a seguir para quienes desean imitar sus pasos en una industria que, en ocasiones, parece lejana, pero ella lo confirma: no es imposible.

https://www.instagram.com/p/CeYeuSFOcN0/?utm_source=ig_embed&ig_rid=5379e269-3063-4ebc-9ca9-a0374d07b271

Katya Echazarreta en la portada digital de Vogue México y Latinoamérica

Katya Echazarreta en portada de Vogue México

Katya Echazarreta en la portada digital de Vogue México y Latinoamérica. Santiago Sierra.

Fotografiada por Santiago Sierra Soler, con estilismo de Valentina Collado, Katya Echazarreta llega a las páginas de la edición de octubre 2022 de Vogue México y Latinoamérica y protagoniza la portada digital. En entrevista, la ingeniera habla sobre la presión por sobresalir desde que era niña, lo que sintió cuando estuvo en el espacio y cómo desea continuar ayudando a niñas y mujeres a perseguir sus ideales.

https://www.vogue.mx/estilo-de-vida/articulo/katya-echazarreta-primera-mujer-mexicana-que-viaja-al-espacio#intcid=_vogue-mx-bottom-recirc_2db215b6-c4ea-4bd1-aaab-3a6b23b6977f_entity-topic-similarity-v2